Revue de presse hebdo 30

DU VENDREDI, 03 JUIN 2016

La semaine du 30 mai au 5 juin 2016 a été marquée dans la presse au Togo par les échos de l'adoption par l'Assemblée nationale de la création de 4 nouvelles préfectures, le renforcement de la coopération sino-togolaise au terme du voyage du président Faure Gnassingbé en Chine, la mort au Mali de 5 casques bleus du contingent togolais.

Pour en parler, nous avons parcouru quelques journaux de la semaine.

<u>Décentralisation: adoption par l'Assemblée nationale du projet de loi créant 4 nouvelles préfectures</u>

Le Togo compte désormais quatre nouvelles préfectures. Il s'agit de l'érection de la sous-préfecture de Mô en préfecture, la création des préfectures d'Agoè-Nyivé, de l'Oti-Sud et de Kpendjal-Ouest en remplacement de Naki-Est. C'est une phase de mise en œuvre de la décentralisation engagée par le gouvernement, depuis 2004, en vue de la fourniture des services publics à la base.

Togo-Presse n°9798 du 30 mai 2016 rapporte la séance à l'Assemblée nationale sur l'examen de l'avant-projet de loi portant création des préfectures le 27 mai dernier sous le titre « Les députés ont adopté le projet de loi portant création de nouvelles préfectures. » «Le rapprochement de l'administration des administrés, écrit Togomatin n°91 du 30 mai 2016, ne saurait être à lui seul l'argument massue de ce projet de loi». «Les nouvelles préfectures imposées par les députés RPT/UNIR dans un Palais des congrès bunkérisé », s'exclame Liberté n°2203 du 30 mai 2016 qui regrette que « les corps habillés ont quasiment fait le siège du bâtiment, et n'y est pas entré qui voulait. » En tout cas indique le journal, « seuls ceux de la 'vraie presse', la Télévision Togolaise en prime et les autres médias publics étaient acceptés. Quand aux autres, ils ont été simplement éconduits. » Qu'en est-il alors de la loi facilitant l'accès à l'information à la presse, s'interroge le confrère. L'union n°916 du 31 mai 2016 Nouvelle opinion n°483 du 30 mai 2016 laisse croire que les députés ANC semblent ne rien comprendre de ce qu'ils rejettent. L'hebdomadaire pense que la seule chose qui reste à faire au chef de file de l'opposition et son parti, « c'est de commencer tôt à se rendre sur le terrain pour expliquer aux militants et à la population les vrais enjeux des élections locales et la décentralisation. » « La création de ces préfectures, rapporte La dépêche n°823 du 1^{er} juin 2016, est contraire à la Constitution selon les députés de l'opposition. Pour eux, le gouvernement a créé les quatre préfectures pour des fins électoralistes. Mais selon le gouvernement, il s'agit de rapprocher l'administration des populations. »

Chine/Togo: la coopération renforcée

En Chine pour une visite officielle, du 30 mai au 4 juin le président Faure Gnassingbé à la tête d'une forte délégation a signé des conventions en vue du renforcement des infrastructures du pays.

Sous le titre « Le président Faure Gnassingbé à Pékin pour dynamiser la coopération entre la Chine et le Togo », **Togo-Presse** n°9798 du 30 mai 2016 rend compte de l'arrivée du chef de l'Etat à Beijing le 29 mai sur l'invitation de son homologue chinois Xi Jinping. Le quotidien national rappelle que c'est la deuxième visite du chef de l'Etat en dix ans, et cette visite va permettre de travailler main dans la main pour promouvoir les relations amicales de coopération sino-africaine et sino togolaise, selon l'ambassadeur Liu Yuxi. « En visite d'Etat en Chine, Faure Gnassingbé rencontre la communauté togolaise », titre **Togomatin** n°91 du 30 mai 2016 qui rapporte qu'à ce rendez-vous avec les compatriotes, le chef de l'Etat a rappelé à chacun qu'ils doivent être des ambassadeurs, chacun à

son niveau. Nouvelle opinion n°483 du 30 mai 2016 publie une interview accordée par le chef de l'Etat à l'agence de presse Xinhua. Il a été question dans cet entretien d'une signature de convention instaurant un mécanisme de consultation entre nos deux pays, l'engagement de la Chine à contribuer au développement du Togo. La même interview est reprise dans les colonnes de Golfe info n°1101 du 30 mai 2016 sous le titre « Faure Gnassingbé salue les relations d'amitié et de coopération entre la Chine et le Togo. » Pour Forum de la semaine n°2129 du 1er juin 2016 qui titre « Après Xi Jinping, échange entre Faure et le Premier ministre chinois », cette visite du chef de l'Etat togolais est « une façon de se rapprocher encore plus de la sous-région ouest-africaine. » La même information est traitée dans Le changement n°507 du 2 juin 2016 sous le titre « Faure rencontre le Premier ministre chinois. » Sous le titre « Une visite qui rapporte gros au Togo », Le patriote n°281 du 1er juin 2016 pointe du doigt deux importantes conventions de financement signé le 30 mai à Beijing, le premier sur l'aéroport international de Lomé avec la construction des terminaux qui viendront s'ajouter à la nouvelle aérogare et le second sur la construction du barrage d'Adjarala. La même information est traitée par Agni l'abeille n°432 du 1er juin 2016 sous le titre « 39 milliards FCFA de la Chine pour agrandir l'aéroport international de Lomé. » L'union n°916 du 31 mai 2016 salue par anticipation les résultats de cette visite sous le titre « Fruits de la visite de Faure Gnassingbé en Chine : investissement accrus et transfert des compétences » avant de s'exclamer « déjà des retombées ! » au sujet des deux conventions signées. « Encore et toujours des prêts aux contours flous pour les infrastructures », regrette pour sa part Liberté n°2206 du 2 juin 2016. Golfe info n°1102 du 2 juin 2016 se réjouit quant à lui de plus de 75 milliards FCFA de financement de projets de développement dont le Togo va bénéficier au titre de la coopération sino-togolaise. « L'offensive économique de Faure Gnassingbé se poursuit et porte des fruits », s'exclame **Echos du pays** n°261 du 2 juin 2016. Même impression dans Waraa les vainqueurs n° 111 du 2 juin 2016 qui titre «Le chef de l'Etat en opération de mobilisation des ressources pour le développement du Togo. » C'est presque la même idée de titre dans Togoréveil n°225 du 3 juin 2016 : « Le Togo maximise la mobilisation des ressources externes pour son développement». L'hebdomadaire publie également l'interview accordée par le chef de l'Etat à l'agence de presse Xinhua. Focus infos n°158 du 3 juin 2016 réserve un dossier complet à cette visite. Plusieurs titres en témoignent : « A Pékin, parfaite convergence de vues entre Xi Jinping et Faure Gnassingbé : 75 milliards FCFA environ de levée de fonds et signature d'un protocole d'accord de partenariat stratégique entre la Chine et le Togo », « Remise de dettes, logements sociaux, solution énergétique, extension de l'aérogare, etc. », « Rencontre entre Faure Gnassingbé et la diaspora togolaise en Chine ».

Cinq Casques bleus togolais tués au Mali

Cinq Casques bleus ont été tués le 29 mai dans une embuscade "terroriste" dans le centre du Mali, une première dans cette région, alors que le pays connaît depuis une dizaine de jours une recrudescence des attaques meurtrières contre l'armée et les soldats de l'ONU. Il s'agit des éléments du contingent togolais.

Togo-Presse n°9799 du 31 mai 2016 publie le communiqué du gouvernement qui se dit attristé et exprime le profond respect pour le sacrifice de ces soldats tombés au service de la paix. Un autre communiqué publié dans **Togo-Presse** n°9800 du 1^{er} juin 2016 émane de l'Assemblée nationale qui rend à son tour hommage aux militaires togolais tombés sur le champ d'honneur au Mali. L'information est traitée dans Liberté n° 2203 du 30 mai 2016 sous le titre « Au moins cinq casques bleus togolais meurent dans une attaque terroriste au Mali ». Le correcteur n°699 du 30 mai 2016 donne des précisions sur les identités des victimes : « les soldats Tchadabalo Akoto, Bamaze, Landja et Tchedre étaient en patrouille lorsque leur convoi est tombé dans une mine posée par les rebelle. Les échanges de tirs ont eu raison de ces hommes qui ont laissé la vie. » « Les Casques bleus togolais étaient en mission de paix dans le secteur où les agriculteurs et les éleveurs se sont récemment affrontés », rappelle Le fondement juridique n°5 du 1er juin 2016. L'union n°916 du 31 mai 2016 rapporte la même information sous le titre « Après les Tchadiens et les Maliens : Hommage aux cinq casques bleus togolais tués au Mali ». « Condoléances aux familles de ces soldats togolais qui ont trouvé la mort dans une mission de paix », s'exclame L'alternative n°527 du 31 mai 2016. « Faure Gnassingbé choisit Twitter au lieu d'un message formel », regrette Liberté n°2205 du 1^{er} juin 2016 qui fait observer que « Dieu seul sait si un seul membre des familles de ces pauvres militaires tués, généralement de simples hommes de rang envoyés au front, est sur un réseau social réservé beaucoup plus aux hommes d'en haut-haut. » « Il est temps que le gouvernement malien assume sa responsabilité », s'indigne **La dépêche** n°823 du 1^{er} juin 2016. « Pourquoi alors le Togo ? », s'interroge **Le changement** n°507 du 2 juin 2016 « puisqu'ils étaient en mission de paix dans le secteur où les agriculteurs et les électeurs se sont affrontés. » « Mort de soldats togolais au Mali, pour un hommage mérité », soupire **Togomatin** n°92 du 2 juin 2016. **Togoréveil** n°225 du 3 juin 2016 donne des précisions sur l'identité des soldats morts : l'Adjudant Tchadabalo Pammassi, le Sergent Bamzi Alafia, le Sergent Landja Mozoboyo, le Soldat Tchédré Kpanté et le Soldat Akoto Komlan Ségnon.

Voilà pour l'essentiel et bonne réception, car ainsi va la presse togolaise qui vous invite à méditer ce proverbe namibien : **L'univers est un livre dont on n'a lu que la première page, quand on a vu que son pays.

Lomé, le 3 juin 2016 L'expert national Amévi DABLA